

Labruyère Dorsa

*Chroniques d'un village du Lauragais
de l'Occupation à l'après-guerre (1940-1960)*



Préambule

Souvent, le passé nous rappelle que le présent et l'avenir ne peuvent se construire sans lui !

Le devoir de mémoire est donc un acte citoyen, à la portée de tous, pour que des souvenirs enfouis dans des mémoires individuelles ou familiales se traduisent en chroniques rédigées à la portée des petits et des grands, des anciens ou des nouveaux habitants, dans un seul intérêt : préserver l'Histoire de notre commune, ne pas oublier son passé si riche en enseignements et ainsi favoriser les rapprochements intergénérationnels.

La section « mémoires du village » au sein du Foyer Rural de Labruyère-Dorsa a vu le jour en 2010, sous la Présidence de Jean Perraud. C'est autour de membres actifs et de villageois motivés qu'est née l'envie de contribuer à la préservation du patrimoine immatériel de notre commune en proposant aux anciens de nous raconter ce qu'était leur vie d'« avant ». Et c'est comme cela que l'aventure a commencé, en février 2011, autour d'un repas avec tous nos anciens qui ont donné des photos, des témoignages, des tranches de vie. Ensemble nous avons fouillé les passés, celui des lieux, celui des gens... enfin, ce que chacun a pu et voulu en dire bien sûr ! S'en est suivi un travail minutieux et de longue haleine pour compiler, mettre en forme, lire et relire, partager, écrire... C'est Françoise-Marie Perraud et Monique Lozes, pour la partie historique, qui ont pris en charge cette tâche importante ; pas toujours facile à concilier avec les attentes de chacun autour de ce projet. Sans oublier l'investissement particulier d'Yvette Serres qui nous a notamment aidé à dénicher de vieilles photos et des témoignages.

Grâce à leur travail de qualité, nous sommes aujourd'hui en mesure de vous présenter ces chroniques qui se veulent exhaustives et authentiques, au plus près des témoignages reçus.

Merci à tous : membres actifs du Foyer Rural, citoyens engagés de Labruyère et d'ailleurs qui nous ont soutenu et qui ont participé, de près ou de loin, au recueil de ces mémoires.

Si notre projet vous inspire, le questionnaire ayant permis la collecte des témoignages des anciens est disponible sur demande par mail.

*Julien Godefroy, Président du FR de Labruyère-Dorsa
fr.labruyere@laposte.net*

Sommaire

I	L'Occupation allemande à Labruyère	4
II	Le monde rural de l'après-guerre	5
III	L'église et les traditions religieuses	7
IV	Le presbytère	9
V	Il était une fois un village du Lauragais et ses fermes	9
VI	Où la vie se déroule au rythme des saisons	15
VII	Le climat et les intempéries	18
VIII	La vie dans les foyers	19
IX	Où l'on se marie : la halle du village	20
X	Où l'on accueille le progrès	21
XI	Où l'on fait la fête...	24
XII	La fête locale, souvenirs souvenirs et nostalgie	25
XIII	L'épicerie et le café	27
XIV	Où l'on va à école...	27
	Conclusion	32

À nos poilus et à nos combattants

2014 est l'année du centenaire du début de la Première Guerre Mondiale. Par conséquent, nous souhaitons par ces quelques lignes rendre hommage à nos trois « Poilus » morts au combat pour que les générations futures puissent vivre dans un pays libre.

SENSEBY Jean-Marie

« Mort pour la France » le 22 septembre 1914 – Porté Disparu

SAMARA Jean-Pierre

« Mort pour la France » le 30 octobre 1915 – Tué à l'ennemi

PARIS Henri

« Mort pour la France » le 3 août 1918 – Tué à l'ennemi

Malgré le poids et les cicatrices de l'histoire, des guerres éclatent encore aujourd'hui un peu partout dans le monde. Nous tenions à avoir une pensée pour tous les soldats qui ont combattu ou qui combattent aujourd'hui au nom des valeurs attachées à notre pays. L'espoir d'un monde en paix doit garder tout son sens et ainsi être un idéal pour les générations futures.



Le Monument aux Morts est fleuri tous les ans pour la cérémonie de la fête annuelle.